

Charles LECLERC

16/10/1997 (26 ans)

Nationalité : Monégasque

Pilote de Formule 1

Depuis son entrée en Formule 1, Charles LECLERC s'est imposé comme l'un des plus prometteurs de sa génération.

Pilote pour l'écurie Ferrari depuis 2019, il a verni le championnat de sa prestance, de sa détermination et de son talent indéniable au volant.

Deuxième au classement des pilotes en 2022, son parcours, ponctué de victoires et de podiums, témoigne de sa progression constante vers les sommets du sport automobile.

Titré successivement en Formule 3 (2016) puis Formule 2 (2017), Charles Leclerc réalise ses grands débuts en Formule 1 au sein de l'écurie Alfa Romeo Sauber en 2018. Dès sa première saison dans l'élite, celui que tout le monde surnomme le « petit prince de la F1 » confirme son potentiel en inscrivant régulièrement des points. Ferrari décide alors de le titulariser aux côtés de Sebastian Vettel dès la saison 2019. En seulement quelques courses, le Monégasque se hisse très rapidement au niveau de son coéquipier et décroche sa première victoire au Grand Prix de Belgique 2020. Une semaine plus tard, c'est le coup de foudre total entre les tifosi et Charles Leclerc lorsque ce dernier décroche une victoire unique à Monza. En 5 saisons, le Monégasque devient le leader de la Scuderia Ferrari.

Cette année, le pilote Ferrari est entré encore un peu plus dans l'histoire sportive de son pays.

Le dimanche 26 mai 2024 restera en effet une date historique pour le sport monégasque et pour la Formule 1. Un pilote qui s'impose à domicile est toujours un événement pour lui et son pays, en témoigne l'émotion qui a envahi le paddock après la course ou les larmes de S.A.S. le Prince Albert II sur le podium.

Alexandra COLETTI

08/08/1983 (40 ans)

Nationalité : Monégasque

Olympienne – Ski alpin

Première athlète féminine monégasque à avoir participé à des Jeux Olympiques d'hiver.

Porte-drapeau de la délégation monégasque lors des Jeux Olympiques d'hiver de Vancouver 2010.

Quatre Jeux Olympiques d'hiver consécutifs

- Turin 2006 :

31e de la descente

33e du slalom

41e du super-G

- Vancouver 2010 :

19e du super combiné

24e de la descente

25e du super-G

- Sochi 2014 :

Dans l'épreuve de descente, une violente chute renvoie par le fond ses espoirs d'un bon résultat. Son talon est touché. Elle doit subir une opération et accepter la pose d'une plaque et 7 vis.

- PyeongChang 2018 :

27e de la descente

30e du super-G

Pour sa quatrième participation consécutive aux Jeux d'hiver, à PyeongChang, Alexandra COLETTI, alors âgée de 34 ans, confiait : « *Je suis fière de ma carrière et j'espère que d'autres femmes vont s'engager pour Monaco dans les sports d'hiver. Les Jeux Olympiques, c'est extraordinaire, c'est un moment unique pour un sportif. J'ai des douleurs parfois qui reviennent mais au fond, je suis une battante, je ne lâche rien et je crois en moi.* » C'est cette force mentale qui l'a toujours poussée à se dépasser.

Xiaoxin YANG

08/01/1988 (36 ans)

Nationalité : Monégasque

Olympienne – Tennis de Table

10^{ème} au classement olympique actuel.

Première athlète monégasque à se qualifier pour des Jeux Olympiques d'été (Tokyo 2020)

Porte-drapeau de la délégation monégasque lors des Jeux Olympiques d'été à Tokyo 2020.

Jeux Olympiques de Tokyo 2020 :

- 17e du simple dames

Xiaoxin YANG est une pongiste monégasque qui a commencé à représenter la Principauté en 2013.

Elle a remporté plusieurs médailles aux Jeux des Petits États d'Europe (Islande 2015, Monténégro 2019 et Malte 2023) : 5 médailles d'or, 3 médailles d'argent et 2 médailles de bronze.

Aux Jeux Méditerranéens, elle a été médaillée d'argent à Tarragone 2018 et médaillée d'or à Oran 2022.

Aux Jeux Européens de Cracovie-Malopolska 2023, elle a remporté l'argent.

Xiaoxin YANG s'est officiellement qualifiée pour les Jeux Olympiques de Tokyo 2020 après avoir remporté le tournoi de qualification à Doha au Qatar.

Xiaoxin YANG a eu l'honneur d'être le porte-drapeau de Monaco aux Jeux Olympiques de Tokyo 2020. En simple dames, elle a terminé 17e.

Elle connaîtra ses deuxième Jeux à Paris : « *Je m'y prépare depuis trois ans. À Tokyo, j'ai pris part à ma première olympiade. Depuis, j'ai gagné en expérience. Je travaille pour mieux gérer la pression et le stress. Les Jeux Olympiques, j'en rêve depuis que je suis toute petite.* »

Rudy RINALDI

18/08/1993 (30 ans)

Nationalité : Monégasque

Olympien – Bobsleigh

Médaillé de bronze en bob à 2 (avec Jérémy Torre) aux Jeux Olympiques de la Jeunesse d'hiver d'Innsbruck 2012

6e aux Jeux Olympiques de Beijing 2022 – Bob à 2 (équipage monégasque composé du pilote Rudy Rinaldi et de Boris Vain), plaçant la Principauté de Monaco quatrième nation de la discipline.

Porte-drapeau de la délégation monégasque aux Jeux Olympiques d'hiver de PyeongChang 2018.

Jeux Olympiques de la Jeunesse d'hiver d'Innsbruck 2012 :

3e en bob à 2

Jeux Olympiques de PyeongChang 2018 :

19e en bob à 2

Jeux Olympiques de Beijing 2022 :

6e en bob à 2

Douze ans après avoir obtenu le bronze aux Jeux Olympique de la Jeunesse d'hiver, Rudy RINALDI a bien failli décroché une médaille olympique aux derniers Jeux de Beijing 2022.

« Nous sommes très fiers, Boris et moi-même. C'était extraordinaire. C'était vraiment une super course. » Les émotions sont encore très fortes après un tel résultat : *« Un soulagement et un bonheur d'avoir fait le travail et une fierté d'avoir pu emmener Monaco dans une bataille olympique. C'était très excitant pour nous. »*

S.A.S. le Prince Albert II

14/03/1958 (66 ans)

Nationalité : Monégasque

Olympien – Bobsleigh

5 participations consécutives (de 1988 à 2002) aux Jeux Olympiques d'hiver en tant que pilote de l'équipe de bobsleigh de Monaco

Porte-drapeau de la délégation monégasque aux Jeux Olympiques d'hiver de Calgary 1988, d'Albertville 1992 et de Lillehammer 1994.

Membre du Comité International Olympique depuis 1985 ;
Président du Comité Olympique Monégasque depuis 1994 ;
Président de la Commission Durabilité et Héritage du CIO depuis 2015.

Jeux Olympiques de Calgary 1988 :

25e en bob à 2

Jeux Olympiques d'Albertville 1992 :

43e en bob à 2

27e en bob à 4

Jeux Olympiques de Lillehammer 1994 :

31e en bob à 2

26e en bob à 4

Jeux Olympiques de Nagano 1998 :

28e en bob à 4

Jeux Olympiques de Salt Lake 2002 :

28e en bob à 4

Membre du Comité International Olympique depuis 1985, Président du Comité Olympique Monégasque depuis 1994 et président de la Commission Durabilité et Héritage du CIO depuis 2015.

S.A.S. le Prince Albert II a participé cinq fois aux Jeux Olympiques d'hiver en tant que membre de l'équipe monégasque de bobsleigh.

Le Prince Souverain a porté, pour la première fois, la Flamme Olympique en 1996 à l'occasion des Jeux Olympiques d'été d'Atlanta aux États-Unis, puis à neuf autres reprises tant lors d'éditions des Jeux d'été que des Jeux d'hiver.

S.A.S. le Prince a toujours été impliqué dans la promotion du sport. Sous Son impulsion, de nombreuses initiatives ont été entreprises à Monaco pour encourager l'apprentissage et la pratique d'une discipline dès le plus jeune âge et pour transmettre les valeurs du sport. Son engagement est également notable au sein de « Peace and Sport », une organisation placée sous Son Haut Patronage, qui promeut la paix par le sport. Chaque année, Il remet le Prix Socrates, lors de la Cérémonie du Ballon d'Or, récompensant les footballeuses et les footballeurs engagés dans des projets sociétaux et caritatifs.

Issu d'une famille très sportive, avec notamment un grand-père maternel, John B. Kelly Sr, triple champion olympique d'aviron en 1920 et 1924, S.A.S. le Prince Albert II a exercé pas moins de 17 sports différents. Il a toujours considéré l'activité physique et la compétition comme essentiels.

Un jour, alors qu'il était en vacances à Saint-Moritz, S.A.S. le Prince a été invité à faire un essai en bobsleigh, sur la mythique piste naturelle, en Suisse. La passion est instantanément née et l'envie de monter une équipe compétitive de bobsleigh aussi. Après avoir créé la Fédération Monégasque de Bobsleigh, Luge et Skeleton, Il a réussi à se qualifier pour Ses premiers Jeux Olympiques d'hiver au Canada.

De Calgary 1988 à Salt Lake en 2002, S.A.S. le Prince Albert II a été le pilote de bobsleigh de Monaco aux Jeux Olympiques d'hiver, avec une 25e place comme meilleure performance en bob à deux à Calgary.

S.A.S. la Princesse Charlène

25/01/1978 (46 ans)

Nationalité : Monégasque

Olympienne – Natation

Jeux Olympiques de Sydney 2000 :

(participation avec Son pays d'origine, l'Afrique du Sud) :

5e du relais 4x 100m 4 nages

14e du 200m dos

17e sur le 100m dos

Très jeune, Elle se passionne pour la natation.

En 1996, à 18 ans, Elle remporte les championnats d'Afrique du Sud.

En 2000, aux Jeux Olympiques de Sydney, Elle se classe avec son équipe cinquième de la compétition. La même année, Elle remporte la médaille d'or du 200 m dos au Meeting international de natation de Monaco "Mare Nostrum", où Elle rencontre pour la première fois S.A.S. le Prince Albert II, qui préside cette rencontre internationale.

En 2002, Elle remporte trois médailles d'or lors de la Coupe du Monde (50m et 100m dos, relais 4x100m) et la médaille d'argent durant les Jeux de Commonwealth de Manchester (4x100m relais).

En 2007, Elle arrête la compétition alors qu'Elle s'est qualifiée pour les Jeux Olympiques de Beijing.

En 2012, S.A.S. la Princesse Charlène crée Sa Fondation dont la mission principale est de soutenir et financer des projets pédagogiques à l'international, à travers divers programmes :

- **d'Apprentissage de la natation et de Sécurité aquatique** proposent des enseignements théoriques et pratiques aux enfants et adultes, et sensibilisent l'opinion publique aux dangers de l'eau.

- **Sport & éducation** organise des évènements sportifs et encourage la pratique du sport pour tous.